

# BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.12/007/2013

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Referent für Interne Dienste und Schulen Frank Klingenberg	Schul- und Sportamt

Sachbearbeiter/in: Gerhard Kappler
------------------------------------

## Teilnahme an der Initiative Bildungsregionen in Bayern

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Hauptausschuss	23.07.2013	nicht öffentlich	Beschlussvorschlag
Stadtrat	25.07.2013	öffentlich	Beschluss

### Beschlussvorschlag:

Die Stadt Schwabach beteiligt sich an der Initiative „Bildungsregion in Bayern“. Eine Kooperation mit dem Landkreis Roth wird angestrebt.

Finanzielle Auswirkungen	Ja	X	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag			
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			
Haushaltsmittel vorhanden?			
Folgekosten?			

## I. Zusammenfassung

Die Stadt Schwabach kann ein Qualitätssiegel „Bildungsregion in Bayern“ erhalten, wenn sie ein regionales Konzept unter Mitwirkung des örtlichen Jugendhilfeausschusses erarbeitet und umsetzt, das den Zielen einer Bildungsregion entspricht. An dieser Initiative des Bay. Staatsministeriums für Unterricht und Kultus möchte die Stadt Schwabach teilnehmen, bevorzugt in einer Kooperation mit dem benachbarten Landkreis Roth.

## II. Sachvortrag

Eine Bildungsregion wird vor Ort im Dialog der Verantwortlichen im Landkreis und in der kreisfreien Stadt geschaffen. Es arbeiten also die Schulen, die Kommunen, die Jugendhilfe, die Arbeitsverwaltung, die Wirtschaft und weitere außerschulische Organisationen zusammen, um die Bildungsqualität in der Region zu verbessern.

Ziel ist es, die Zukunft der jungen Menschen in der Region mit einem passgenauen Bildungsangebot zu sichern, das ihnen die Wahrnehmung ihrer Bildungs- und Teilhabechancen ermöglicht. Hierbei steht die Vernetzung der Bildungsangebote vor Ort im Vordergrund.

Das Bayerische Kultusministerium (Bay. KM) kann in Abstimmung mit dem Bayerischen Sozialministerium das Qualitätssiegel „Bildungsregion in Bayern“ verleihen. Dafür müssen verschiedene Voraussetzungen erfüllt sein, die sich aus der Bekanntmachung des Bay. KM vom 11.05.2012 ergeben.

Der Landkreis Roth hat nach dem vorgeschriebenen Verfahrensablauf am 02. Mai 2013 zum offiziellen Start der Initiative ein erstes Dialogforum abgehalten, wozu ein Vertreter des Schul- und Sportamtes der Stadt Schwabach als Beobachter eingeladen und vertreten war.

Im Jugendhilfeausschuss wurde am 10.06.2013 über die Initiative berichtet und vorgetragen, dass eine Teilnahme beabsichtigt ist. Dabei ist eine Kooperation mit dem Landkreis Roth sinnvoll, weil aufgrund der räumlichen Nähe der beiden Gebietskörperschaften schulübergreifende Themen eine Menge an Schnittstellen bieten.

Die Leiterin des staatlichen Schulamtes Roth-Swabach, Frau Dröse, hat ihre Unterstützung zur Einbindung der Stadt Schwabach in die Initiative zugesagt.

Mit Schreiben vom 20.06.2013 hat Herr Oberbürgermeister Matthias Thürauf das Interesse an der Teilnahme gegenüber dem Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus bekundet und um Information gebeten, ob Einverständnis mit einer Kooperation mit dem Landkreis Roth besteht.

In der Schulleitertagung am 05.07.2013 hat Frau Dröse über die Initiative referiert. Es bestand Konsens unter den Schulleiterinnen und Schulleitern, dass eine Beteiligung der Stadt Schwabach an der Initiative sinnvoll ist und auch gewünscht wird.

Kontakt wurde weiterhin mit Herrn Ltd Realschuldirektor Johann Seitz, Konferenz der Schulaufsicht, aufgenommen. Er wird eingeladen, am 25.07.2013 im Stadtrat von der Initiative „Bildungsregion in Bayern“ zu berichten.